

INSCRIPTION DES ÎLES
MARQUISES AU PATRIMOINE
MONDIAL DE L'UNESCOINSCRIPTION OF THE
MARQUESAS ISLANDS ON
UNESCO'S WORLD HERITAGE

Emission du 16 mai 2025

Issue: May 16th 2025

Au cœur de l'océan Pacifique Sud, l'archipel des îles Marquises, né de l'activité volcanique, dévoile des paysages impressionnants : montagnes escarpées, crêtes abruptes et hautes falaises, tels les majestueux pitons rocheux de Ua Pou.

L'isolement géographique et la géomorphologie singulière de l'archipel ont favorisé l'émergence d'écosystèmes terrestres et marins uniques, préservant une biodiversité exceptionnelle. Les Marquises sont mondialement reconnues pour l'endémisme de leur flore, de leur avifaune, de leurs mollusques et de leurs poissons d'eau douce, répartis depuis les rivages jusqu'aux sommets des îles.

Dépourvues de récifs coralliens et faiblement exploitées par l'Homme, les Marquises présentent une productivité biologique remarquable. Leur milieu marin, quasi vierge, est l'un des plus sauvages au monde, caractérisé par une forte biomasse côtière dominée par des superprédateurs. Ces conditions exceptionnelles ont permis de conserver des processus écologiques rares, offrant ainsi un témoignage précieux de l'évolution des espèces en milieu insulaire.

Vers l'an mille, les premiers habitants, arrivés par la mer, ont su s'adapter à ces terres parfois rudes. Leur lien profond avec la nature a façonné une véritable cosmogonie, où paysages et éléments naturels étaient perçus comme autant d'êtres sacrés.

Au fil des siècles, les *Enata / Enana* — « les Hommes » en marquisien — ont édifié une civilisation raffinée, développant des arts lithiques et une architecture monumentale domestique et cérémonielle remarquables. À l'arrivée des Européens, la chute démographique a entraîné l'abandon progressif de nombreux sites d'habitat, aujourd'hui préservés dans leur écrin naturel. Ces vestiges témoignent de la richesse d'une culture transmise à travers les récits, mythes et légendes encore vivaces.

Fiers de leur héritage, les Marquisiens ont su affirmer leur identité culturelle. Le renouveau culturel initié dans les années 1970 a permis d'inscrire les îles Marquises sur la liste indicative du patrimoine mondial en 1996, avant leur inscription officielle en 2024. Ce dynamisme s'exprime notamment lors du *Matavaa o te Henua Enana*, festival culturel majeur organisé tous les deux ans sur l'une des six îles habitées de l'archipel.

À travers cette émission philatélique, Fare Rata, la Poste de Polynésie française, est fière de célébrer la reconnaissance internationale de la culture et du patrimoine naturel des îles Marquises, véritable trésor de l'humanité.

In the heart of the South Pacific Ocean, the archipelago of the Marquesas Islands, born from volcanic activity, reveals impressive landscapes : steep mountains, steep ridges and high cliffs, such as the majestic rocky peaks of Ua Pou.

The geographical isolation and unique geomorphology of the archipelago have fostered the emergence of unique terrestrial and marine ecosystems, preserving an exceptional biodiversity. The Marquesas are known worldwide for their endemic flora, avifauna, molluscs and freshwater fish, spread from the shores to the tops of the islands.

Lacking coral reefs and poorly exploited by mankind, the Marquesas have a remarkable biological productivity. Their marine environment, almost virgin, is one of the wildest in the world, characterized by a strong coastal biomass dominated by predators. These exceptional conditions have allowed rare ecological processes to be preserved, providing valuable evidence of the evolution of species in an island environment.

Around the year 1000, the first inhabitants, arrived by sea, were able to adapt to these rough lands. Their deep connection with nature has shaped a true cosmogony, where landscapes and natural elements were perceived as sacred beings.

Over the centuries, the *Enata/Enana* — “Men” in Marquesan — have built a refined civilization, developing remarkable lithic arts and monumental domestic and ceremonial architecture. When the Europeans arrived, the demographic decline led to the gradual abandonment of many habitat sites, now preserved in their natural setting. These remains bear witness to the richness of a culture transmitted through stories, myths and legends still alive.

Proud of their heritage, the Marquesans have been able to affirm their cultural identity. The cultural renewal initiated in the 1970s made it possible to include the Marquesas Islands on the Indicative World Heritage List in 1996, before their official inscription in 2024. This dynamism is particularly expressed during the *Matavaa o te Henua Enana*, a major cultural festival organized every two years on one of the six inhabited islands of the archipelago.

Through this philatelic issue, Fare Rata, the French Polynesia Post Office is proud to celebrate the international recognition of the culture and natural heritage of the Marquesas Islands, a true treasure of humanity.



SPÉCIFICATIONS

- **Format / Size** : 36x36 (430F)
- **Planche de / Sheet** : 25 timbres / 25 Stamps
- **Tirage / Print run** : Visuel / Face value 430F : 30 000 exemplaires dont 10 000 Métropole
- **Enveloppe 1^{er} jour / First day cover envelope** (510F) : 800 exemplaires dont 400 Métropole
- **Procédé imprimerie / Printing** : offset
- **Photos** : Direction de la Culture et du Patrimoine de Polynésie française / Bryan LO – Stéphane MAILLON
- **Réalisation maquette / Production** : FARE RATA 2025

L'émission premier jour aura lieu à la Poste de Papeete le 16 mai 2025. Une enveloppe 1^{er} jour sera mise en vente ce jour-là.

May, 16th 2025 issuing day at the Papeete Post Office. One “first day” cover to be placed on sale that day.

Circulaire philatélique - Circular for stamp collectors - N°2025/03

Fare Rata, la poste du fenua



DÉSIGNATION	Nombre Quantity	Valeur Unitaire Unit price	TOTAL
Timbre-Poste : « Inscription des Îles Marquises au patrimoine mondial de l'UNESCO » Stamp: "Inscription of the Marquesas Islands on UNESCO's world heritage"		430 F	
Enveloppe 1 ^{er} jour : « Inscription des Îles Marquises au patrimoine mondial de l'UNESCO » First day cover: "Inscription of the Marquesas Islands on UNESCO's world heritage"		510 F	
		TOTAL	



NOTE

Le Centre Philatélique tient à informer les philatélistes que pour tous paiements par chèques bancaires domiciliés «Hors territoire», des frais bancaires seront applicables.

The Philatelic Centre informs philatelists that bank charges will apply additionally for all cheques issued out of French Polynesia.

TAUX DE CHANGE

1000 F. CFP = 8,38 Euros

* Les trois derniers chiffres figurant au dos de votre carte Mastercard, Eurocard ou Visa ou le numéro à quatre chiffres figurant devant votre carte American express.

* Three-digit code printed on the back of the card for MasterCard, Eurocard and Visa. Four-digit code printed on the front side of the card for American Express.

VOTRE MODE DE PAIEMENT / YOUR PAYMENT FORM

- ☐ Chèque postal ou bancaire / Post office cheque or bank cheque
☐ Carte de crédit / Credit card ☐ Autres / Others

☐ Mastercard



☐ Eurocard



☐ Visa



☐ Amex



N° de carte / Charge card number :

Chiffre de sécurité* :
CW number*

Date d'expiration :
Expiration date

Signature autorisée / Authorized signature :

NOM ET ADRESSE (en lettre capitale) / NAME AND ADDRESS (in block capitals)

BON DE COMMANDE À ADRESSER À / ORDER VOUCHER FORWARD IT TO

CENTRE PHILATÉLIQUE - FARE RATA

Immeuble TUA RATA - Faa'a aéroport – 98704 Faa'a - Tahiti - Polynésie française

Tel : (689) 40 48 90 06 - Fax : (689) 40 45 25 86

www.tahitiphilatelicie.pf - phila@farerata.pf

